

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
5 céntimos en Valencia
CUATRO EDICIONES DIARIAS
Tres para fuera y una para la capital
Servicio telegráfico y telefónico ilimitado
Remitidos y esuelas mortuorias a precios convencionales.
Oficinas: Miñana, 7 y 9
Año XLII. Núm. 17.467
VALENCIA VIERNES 21 DE JUNIO DE 1918

DE VALENCIANISMO Monumentos en peligro

No podemos menos que exclamar: *Aun quedan patriotas*, al leer una carta que don Ricardo Llobregat, residente en Sagunto o Murviedro, a gusto del que lea, pues los dos nombres son antiguos y gloriosos y los dos evocadores de grandezas valencianas, dirige al Director Decano del Centro de Cultura Valenciana, en la que da informes de cómo en la historia ciudad se ha vendido el edificio llamado *Casa del Obispo o del Dómine*, el que han adquirido, según parece, dos señores, con el objeto de derribarlo y levantar otras viviendas, y en verdad que el hecho constituirá gran desgracia, principalmente para la población, en la que es un incentivo para el turista y un documento acreditador de la nobleza de aquella ciudad, y además testigo de hechos notables de la historia, ya no solo del glorioso reino valenciano, sino aun de los Estados que formaron la gran Corona de Aragón, árbitra de los destinos de muchas de las demás naciones europeas, cuando seforaba en el Mediterráneo; cuando era grande por sus leyes, más más liberales de la época, las que tan mal parecieron al Rey extranjero, al *incendiario* Felipe V, apellidado por sus parciales *o siervos el Animoso*; en aquel venusto caserón nos cuenta Chabret, el cronista de Sagunto, que se hospedaban los Reyes de Valencia en sus viajes de tránsito a los demás Estados de la Corona; en él, Pedro el Ceremonioso *o del Tunyol*, estuvo como prisionero cuando el pueblo se levantó contra los caballeros, sus cortesanos; allí, en el magnífico salón mudéjar, principal ornato del edificio, recibió embajadas de Reyes, especialmente la del Papa Clemente VI; allí, finalmente, se aposentaron todos los personajes de viso que hubieron de desamarse en la famosa ciudad.

Los preciosos y elegantes ventanales que adornan la fachada principal dan paso a la luz iluminadora de lo que fue magnífico salón, en el cual aun se conserva rico y curioso artesanado mudéjar, el que nos atrevemos a decir es único ejemplar en nuestro reino; su demolición sería una verdadera pérdida para el arte, y por lo tanto, a todos interese evitarlo, en primer lugar al Ayuntamiento de la antiquísima urbe, que ya perdiendo sus monumentos históricos, y por lo tanto, pasará a ser una vulgar población; a Valencia, porque en ese pequeño palacio, el Cabildo de esta ciudad cobraba y recogía las

POLITICA GENERAL Ladrandando a la luna

Es curioso, curiosísimo, para los que seriamente estudian la evolución política española con tranquila y esperanzada atención—que parece mentira haya sustituido tan rápidamente al antiguo nerviosismo o sobresalto—ir registrando los efectos del intervencionismo regionalista colaborando en la gobernación del Estado español.

Como el más grave y generalizado daño de nuestro pueblo, comprendido desde la masa *señalada* hasta la escéptica aristocracia, es una ignorancia supina de toda ciencia política y una irreductible bobería infantil ante los trucos y cubiletes ministeriales del poder y de la oposición—(que también los hay aunque parezca contrasentido)—lo primero que resultó inexplicable para la mayoría fue la llegada de los catalanistas al ministerio. ¿Cómo había podido realizarse aquel milagro? ¿Por qué los reyes, excedidos *separatistas* eran admitidos a libre plática por los que ayer les anatematizaron?

La malicia de los leídos, bien orientada por los manuales políticos de siempre, dió pronto su dictamen: ya estaban vendidos los catalanistas; ya acudían al festín del poder; estaba descontado que el disraz de Catón era un ardido de Hellegabalo...

Y esto lo decían—oh, chirigoteros manes de la política española!—los mismos afiliados a los partidos representados en el festín. En el arma de dos filos hay uno que no ve nadie cuando se esgrime caballeríscamente.

A pesar de que estaban en el poder y tenían la sartén—*“Gaceta”*—por el mango, los catalanistas prosiguieron su obra de propaganda. En vez de encañonar su fuerza expansiva y dirigirla con todo ímpetu a tumbar peceles, la dejaron esparcirse por los reinos españoles, para caldear el ambiente, y entibiando al amor de patrióticas aspiraciones y amar a todas las regiones españolas, despertándolas, e incitándolas al avance general, en demanda de más limpios y esplendorosos horizontes.

Había de buscar una insidia para desvirtuar este desconcertante movimiento no sospechado por los zanganos del centralismo.

No fue difícil hallarlo: se buscaba la complicidad con la máscara del altruismo; quería Cataluña un nutrido coro, para que destacasen sus pujantes arias; iba a valerse el pancatalanismo de la pertinaz mendicidad gallega, de la plútoral abundancia bilbaína, de la senil y polvorienta *lemosinería* valenciana, de la impresionabilidad andaluza...

Surgió el Gobierno nacional como único remedio inmediato para evitar el *finis Hispanie*. Si la República, única solución largo tiempo anunciada, hubiese estado dispuesta en aquel punto y hora, hubiérase hecho la transformación del régimen con suavidad y rapidez maravillosas; en horas y sin disparar un tiro. Pero ¡no estaba...!

Era preciso reconocer que la actuación de Cambó, en aquellos momentos, fue definitiva. Los que en el histórico instante pudieron desvirtuar la balanza o echar las aguas fuera del cauce, tenían derecho a escoger lo mejor y escogieron lo de más peligro, lo de más torbellino... El ministerio de Fomento y la Comisaría de Abastos, donde radican los problemas del día, los de subsistencias y transportes, los que atraen el odio de todos, porque nadie razona cuando el pan le falta.

Y, claro está, no pasó mucho tiempo sin que se buscase el *intrínscuo* de tanto altruismo. Porque, en la atmósfera de corrupción que se respira, nadie acierta a comprender que pueda brillar una luz clara y potente, sin pantallas ni cendales. No hay apostól a quien no quieran tirar de las barbas, seguro de que bajo está la rasurada y cínica cara del farfante.

Conviene, ahora, en que desde esos altos sitios se pagaría prodigamente la ayuda de los regionalistas catalanes y no catalanes. Millones de duros para los navieros bilbaínos; más millones para los tejedores del Principado; unas migajas para los valencianistas; cuatro chatos de vino para los andaluces.

¡Y tampoco va resultando verdad...! La incautación de la Marina mercante ha acondicionado la ganancia vasca; los fabricantes catalanes han visto recortadas sus pretensiones al algodón adquirido en Norteamérica.

¿Que vamos a inventar ahora para mantener el odio de los españoles bobos?

Ahora—en la prensa de Madrid lo estamos viendo—se saca partido de las laudatorias palabras con que la prensa catalanista *jalea*—(esta es la cuita palabra empleada)—a sus políticos, ensalzando la obra de espionaje que están realizando.

Habían de *españolismo* y también lo encasillan mal los taumaturgicos periodistas cortesanos, maestros en el arte del *maquiavelo*, el malabarismo y la fantasmagoría...

Fuera de la actuación ministerial se les llama separatistas; si quieren hacer ver claro que están salvando a España se les tacha de exagerados y jactanciosos.

¿Que querrán? No es un secreto. Lo que quieren no habrán de conseguirlo. Quiere la entrada de esta idealidad en la nebulosa política de los viejos tópicos, de las frases hechas, de la ramplonería ambiente, del burocratismo infame, del verbalismo atontador...

Otro partido de turno; otro cangilón en la nariz, dispuesto a sacar agua cuando le toque...

Tentativa inútil. Ladrandando a la luna.

Eso no será. La electrización del puerto de Pajares y la incautación de la Marina son acuerdos brillantes de una marcha triunfal que vibran potentes por encima de la gárrula *o florida* palabrería del Parlamento y de la enfática armonización cortesano-peñolística.

VICENTE DOMENECH.

LA INDUSTRIA LECHEIRA, S. A.

Leche condensada marca "El Pagés"

Trafalgar, 64.—Barcelona
Representante: David Izquierdo, Avenida Puerto, 41
Fidase en ultramarinos y droguerías

Noticias locales

Con atento besalamano nos remite el secretario de la "Representación Parlamentaria Valenciana", señor Loygorri, diputado a Cortes por Gandia, copia de una carta del director de los ferrocarriles M. Z. A., dando cuenta de lo que se puede hacer en beneficio del mejor servicio Valencia-Madrid y Valencia-Barcelona.

Hacemos gracia del texto a nuestros lectores, porque lo único interesante es que "a partir de hoy habrá (en la línea de Madrid) dos vagones de primera clase, directos, en todo el recorrido".

Lo demás sigue en trámite. Carta va, carta viene, y constatarán, ya repicaremos... aún no puede decirse nada.

La "Representación Parlamentaria" seguirá laborando, seguramente, por el completo logro de sus aspiraciones.

Una vez que se ha hecho el bloque parlamentario para defender a Valencia, sería temerario desconfiar del bloque.

Espéremos.

Mañana a las cinco entrará el sol en el signo zodiacal de Cáncer, comenzando oficialmente el verano.

El día de mañana, pues, será el más largo del año; es decir, el que más horas estará el sol en el horizonte, pues aparecerá a las 5'33 (hora oficial) y se ocultará a las 20'32.

Quince horas de día y solo nueve de noche.

El señor Gurrea ha dirigido al comisario general de Abastecimientos el siguiente despacho:

"Valencia está amenazada de un grave conflicto. Hidro-Eléctrica Española no puede atender con fuerza hidráulica de que dispone a compromisos contrarios. Necesita utilizar fuerza térmica, necesita carbón, y como éste no se le suministra en cantidad suficiente, destina a parte de fuerza del río a Madrid, y deja a Valencia sin fluido. Consecuencia de ello, estamos casi a oscuras, los tranvías no pueden utilizarse por continuas interrupciones, las fábricas, movidas por electricidad, que son las más importantes, van a cerrar y arrojarse a los obreros a la calle, y lo que aún es más grave, las fábricas de harinas no pueden suministrar la necesaria para abastecimiento del vecindario, estando amenazados de carecer de pan.

La falta de fluido eléctrico amenaza privarnos de pan, de luz, de tranvías y tener en la calle miles de obreros en huelga forzosa. La situación es muy angustiosa, y ruego a vuestro celo atender nuestra petición y suministrar carbón a la Hidro-Eléctrica, para salvar peligros graves que nos amenazan. Saldado.—Fidel Gurrea."

Recordarán los lectores que algunos vocales de la Junta de Obras del Puerto expusieron en la misma sus dudas acerca de si don Vicente Puchol, representante en la misma del Consejo de Fomento, al terminar el tiempo de su mandato debía cesar en su cargo y volver a tomar posesión del mismo cuando el Consejo le confirió de nuevo su representación.

Esto, como es sabido, impulsó al señor Puchol a dimitir la presidencia de la Junta, y consultado el caso con la Dirección general de Obras públicas, ésta ha dictado una resolución, en la que se declara que el señor Puchol no tuvo por qué tomar de nuevo posesión del cargo de vocal de la Junta de Obras del Puerto al ser reelegido por el Consejo de Fomento.

Las sesiones de Cortes

En el Senado, y en el debate suscitado por las denuncias de mortalidad en la Indusa, intervinieron los señores Roig y Bergadá y Espina. Como mostraron deseos de intervenir en el mismo algunos señores senadores, el ministro de la Gobernación aplazó su intervención hasta el final del debate.

Ya dentro del orden del día, se aprobó definitivamente la reforma del artículo 43 de la ley de expropiación forzosa y se reanudó el debate sobre el proyecto de ley de reforma de la organización del poder judicial, rectificando varios señores y pronunciando un extenso discurso don Isidoro de la Cervera, que hizo un detallado estudio de la ley de Justicia Municipal.

Le contestó el señor Ruiz Valarino, de la comisión, y se levantó la sesión.

Como decíamos, en el Congreso se reanunció la discusión del proyecto de reformas militares, y el señor Azcarate (don Pablo) consumió el segundo turno en contra del artículo primero, criticando la organización del Ejército, diciendo que no hay Ejército, como tampoco hay Universidades, y solicitando se discuta nuestra acción en Marruecos.

Después de contestarle brevemente el señor Suárez Inclán, por la comisión, consumió el tercer turno en contra el señor Domingo.

Los radicales—dijo—hemos callado hasta ahora porque no queremos compartir la responsabilidad respecto de este proyecto, que ha de causar inmensos daños al país, y que tiende a divorciar al Ejército del pueblo. Pero ante lo dicho por algunos miembros del Gobierno, no podemos por menos que hablar para formular nuestra más enérgica protesta contra dicho proyecto, que representa una imposición, y cuyo decreto viola la Constitución por un ministro de la Corona, y hasta por quien debiera velar, como más alto, por la intangibilidad de la misma Constitución. (Rumores. El señor Villanueva agita la campanilla.)

"Si, señores, me refiero al Rey." (Nuevas protestas de los monárquicos.)

El señor Villanueva: El Monarca es irresponsable; los ministros y el Gobierno tienen la responsabilidad.

El señor Domingo, en medio de las mayores protestas de los bancos de los monárquicos y secundado por algunos republicanos, insistió varias veces en el concepto expuesto.

Al hablar de Marruecos, lo hizo en tales términos, ya conocidos por sus discursos en las sesiones, y se promovieron varios escándalos, especialmente al declarar que el Parlamento no representa a la opinión.

En África—siguió diciendo—además, hay montado, con la protección de las autoridades españolas, un centro de espionaje alemán, que facilita armas a los moros de la zona

LA ENFERMEDAD de MODA

Los médicos valencianos, que para los niños enfermos reportaría el tan ansiado Hospital de Niños, obra por la que se desvive don Ramón Gómez?

No soy yo el llamado a poner de manifiesto sus beneficios; toda Valencia comprende, toda Valencia se halla saturada de la urgente necesidad en que se encuentra nuestra amada *terreta* de poseer un Hospital de Niños, con todos los adelantos modernos, con aire, sol y todos aquellos elementos necesarios, para que los niños enfermos puedan curar sus dolencias, y evitar de ese modo el tremendo azote que, cual fantasma, se alza majestuoso y aterrador sobre los anémicos cuerpos de nuestros hijos. Pero... lo de siempre..., para poder realizar todo esto se necesita capital, y yo, que no puedo aportar a dicha obra más que mi buen deseo y mi voluntad, que es mucha, voy a exponer una iniciativa, por si se cree conveniente llevar a la práctica.

MI IDEA

Pocas palabras para explicarla. Se hacen dos millones de sellos con dibujos alegóricos al Hospital de Niños. Estos sellos, que serán del tamaño de los de las cartas corrientes, se reparten entre todos los médicos valencianos, con la obligación, por parte de ellos, de poner uno en cada receta que hagan en su clínica y visita domiciliar. Cada sello se hará pagar diez céntimos, que se cobrarán cuando la familia del enfermo vaya a la farmacia a que le despachen aquellos medicamentos que en la receta se indican.

Hagamos un cálculo y se verá lo que se recaudaría: Entre todos los médicos que existen en Valencia visitan mensualmente 50.000 enfermos—visitan más—pero como no recetan a todos los enfermos todos los días, aceptemos que sean 15.000 las recetas que se despachen mensualmente, y obtendremos un ingreso cada mes de 1.500 pesetas.

Para ello los farmacéuticos no negarán su valioso apoyo. Cuando se terminen los sellos, se hacen más y de este modo se ingresaría con destino al Hospital de Niños anualmente más de 20.000 pesetas. Detalles de menor importancia que faltan y suprimo por no alargar más este artículo, los diré, si se me requiere, ante aquellos señores médicos que se encarguen de llevar a la práctica esta idea.

Termino

No mireis lo modesto de la persona que lo dice, y si tan solo el buen fin que le guía, que si esto se tiene en cuenta, tengo la completa seguridad de que mi iniciativa será acogida con éxito.

¿Que les parece todo esto a los queridos profesores don Jesús Bartrina y don Juan Peset, que tan entusiastas defensores del Hospital de Niños son? ¿Que dicen a todo ello el doctor Cortés Pastor, alma de aquella memorable Asambrea médica, y mi de querido amigo y profesor doctor Rafael Campos Fillo?

¿Mereceré de ellos el honor de una contestación? Mucha es la caballerosidad e hidalguía que a dichos señores caracteriza, pero...

PARA EL HOSPITAL DE NIÑOS A los médicos valencianos

Consideraciones

Si no fuese por el loable fin que entraña estas líneas, no llegaría mi temeridad hasta el extremo de dirigirme a los médicos para molestar su atención, pero... soy joven y, como a tal, rebelde, y no puedo concebir que lo que se dice con sinceridad y alteza de miras, pueda ocasionar molestia alguna, aunque de todos modos suplico benevolencia para estas líneas, perdón para mi atrevimiento.

Si hubiera intercalado en este artículo palabras llenas de un acentuado matiz literario, habría alcanzado, sin duda alguna, un éxito como escritor. Pero no quiero. Porque cuando se habla con el corazón y se habla para hacer lo posible para aliviar la vida de tantos niños enfermos, que mueren maldiciendo este mundo, que solo les dió a conocer el amargo del vivir, que solo les enseñó a padecer, cuando se habla de lo que Falkeyan llama injusticias, la literatura desaparece y cesa el poeta.

Se trata de una idea que voy a exponer ante la consideración de los médicos valencianos, con el exclusivo objeto de arbitrar fondos para el Hospital de Niños, pero antes permitirme que hable un momento del maestro y de su obra.

El maestro

Nunca como ahora se apoderó de mí tan intensamente la ansia loca de saber escribir un artículo, digno de ser firmado por nuestros grandes escritores, y es que nunca como ahora llegué a comprender lo pequeño que es mi pluma para hablar de un sabio tan grande.

Todos lo conocéis: hablar de él resulta una utopía; es la bondad personificada, se le puede llamar y con razón el "Místico" de la Medicina. ¿Quién no recuerda con orgullo y veneración las lecciones de orden moral y las lecciones científicas recibidas, que nos hacían amar aquello que antes casi mirábamos con indiferencia? Pero para poder hablar del doctor Gómez Ferrer no es suficiente mi pluma; dejad, pues, en silencio nuestro corazón entonte un himno de admiración y gratitud hacia el Apóstol, que, cual nuevo Cristo, inculcó en nuestras conciencias ideas de amor y fraternidad para nuestros semejantes y sembró de sanas doctrinas el árido campo de la Medicina.

Hombres del templo del doctor Gómez Ferrer, por desgracia, no abundan; por eso todos están unánimes en decir que como maestro de hombres, que como maestro de maestros, solo hay uno: don Ramón.

Su obra

¿Quién de vosotros, médicos valencianos, no soñó en las ventajitas que para los niños enfermos reportaría el tan ansiado Hospital de Niños, obra por la que se desvive don Ramón Gómez?

No soy yo el llamado a poner de manifiesto sus beneficios; toda Valencia comprende, toda Valencia se halla saturada de la urgente necesidad en que se encuentra nuestra amada *terreta* de poseer un Hospital de Niños, con todos los adelantos modernos, con aire, sol y todos aquellos elementos necesarios, para que los niños enfermos puedan curar sus dolencias, y evitar de ese modo el tremendo azote que, cual fantasma, se alza majestuoso y aterrador sobre los anémicos cuerpos de nuestros hijos. Pero... lo de siempre..., para poder realizar todo esto se necesita capital, y yo, que no puedo aportar a dicha obra más que mi buen deseo y mi voluntad, que es mucha, voy a exponer una iniciativa, por si se cree conveniente llevar a la práctica.

MI IDEA

Pocas palabras para explicarla. Se hacen dos millones de sellos con dibujos alegóricos al Hospital de Niños. Estos sellos, que serán del tamaño de los de las cartas corrientes, se reparten entre todos los médicos valencianos, con la obligación, por parte de ellos, de poner uno en cada receta que hagan en su clínica y visita domiciliar. Cada sello se hará pagar diez céntimos, que se cobrarán cuando la familia del enfermo vaya a la farmacia a que le despachen aquellos medicamentos que en la receta se indican.

Hagamos un cálculo y se verá lo que se recaudaría: Entre todos los médicos que existen en Valencia visitan mensualmente 50.000 enfermos—visitan más—pero como no recetan a todos los enfermos todos los días, aceptemos que sean 15.000 las recetas que se despachen mensualmente, y obtendremos un ingreso cada mes de 1.500 pesetas.

Para ello los farmacéuticos no negarán su valioso apoyo. Cuando se terminen los sellos, se hacen más y de este modo se ingresaría con destino al Hospital de Niños anualmente más de 20.000 pesetas. Detalles de menor importancia que faltan y suprimo por no alargar más este artículo, los diré, si se me requiere, ante aquellos señores médicos que se encarguen de llevar a la práctica esta idea.

Termino

No mireis lo modesto de la persona que lo dice, y si tan solo el buen fin que le guía, que si esto se tiene en cuenta, tengo la completa seguridad de que mi iniciativa será acogida con éxito.

¿Que les parece todo esto a los queridos profesores don Jesús Bartrina y don Juan Peset, que tan entusiastas defensores del Hospital de Niños son? ¿Que dicen a todo ello el doctor Cortés Pastor, alma de aquella memorable Asambrea médica, y mi de querido amigo y profesor doctor Rafael Campos Fillo?

¿Mereceré de ellos el honor de una contestación? Mucha es la caballerosidad e hidalguía que a dichos señores caracteriza, pero...

El puente del mar

En parecidos términos, y con todo entusiasmo, ha telegrafado la junta directiva de la Juventud Artística Valenciana.

El Círculo de Bellas Artes, según noticias, tiene decidido reunir a todas las entidades culturales de Valencia para lograr una acción general, encaminada a convencer a la opinión de lo sensible que sería la proyectada mutilación y reforma.

Detalle importante es el de que nuestro general Sorolla, al hacer los *panteones* representativos de España, por encargo de los hispanófilos de Nueva York, simbolizó a Valencia pintando el puente del Real, sobre el cual avanzan unas tropas valencianas.

Recordando esto el señor Manáez, le ha dirigido este telegrama:

"Está decidido estropear puente del Mar, pretexto ensanche. Créome deber darle aviso para evitar destrucción símbolo Valencia, immortalizado por usted."

El Círculo de Bellas Artes también ha dirigido este telegrama:

"Director general Bellas Artes.—En nombre Círculo Bellas Artes interese vivamente evite profanación artística proyectase ensanchar puente del Mar, hermosa obra, digna todo respeto admiración.—Presidente, Ortiz."

Convencidos estamos de que el movimiento llegará a ser imponente.

Por nuestra parte insistimos en lo dicho.

Empiecen en seguida las obras, con el dinero que ya hay, para construir el monumental Puente Nuevo y no estropeemos el viejo.

Así habrá más dinero para los obreros y más buen servicio para toda Valencia.

¡Basta de remiendos! ¡Acostumbremos a salir de mediocridades y tacañerías!

LA ENFERMEDAD de MODA

Los médicos valencianos, que para los niños enfermos reportaría el tan ansiado Hospital de Niños, obra por la que se desvive don Ramón Gómez?

No soy yo el llamado a poner de manifiesto sus beneficios; toda Valencia comprende, toda Valencia se halla saturada de la urgente necesidad en que se encuentra nuestra amada *terreta* de poseer un Hospital de Niños, con todos los adelantos modernos, con aire, sol y todos aquellos elementos necesarios, para que los niños enfermos puedan curar sus dolencias, y evitar de ese modo el tremendo azote que, cual fantasma, se alza majestuoso y aterrador sobre los anémicos cuerpos de nuestros hijos. Pero... lo de siempre..., para poder realizar todo esto se necesita capital, y yo, que no puedo aportar a dicha obra más que mi buen deseo y mi voluntad, que es mucha, voy a exponer una iniciativa, por si se cree conveniente llevar a la práctica.

MI IDEA

Pocas palabras para explicarla. Se hacen dos millones de sellos con dibujos alegóricos al Hospital de Niños. Estos sellos, que serán del tamaño de los de las cartas corrientes, se reparten entre todos los médicos valencianos, con la obligación, por parte de ellos, de poner uno en cada receta que hagan en su clínica y visita domiciliar. Cada sello se hará pagar diez céntimos, que se cobrarán cuando la familia del enfermo vaya a la farmacia a que le despachen aquellos medicamentos que en la receta se indican.

Hagamos un cálculo y se verá lo que se recaudaría: Entre todos los médicos que existen en Valencia visitan mensualmente 50.000 enfermos—visitan más—pero como no recetan a todos los enfermos todos los días, aceptemos que sean 15.000 las recetas que se despachen mensualmente, y obtendremos un ingreso cada mes de 1.500 pesetas.

Para ello los farmacéuticos no negarán su valioso apoyo. Cuando se terminen los sellos, se hacen más y de este modo se ingresaría con destino al Hospital de Niños anualmente más de 20.000 pesetas. Detalles de menor importancia que faltan y suprimo por no alargar más este artículo, los diré, si se me requiere, ante aquellos señores médicos que se encarguen de llevar a la práctica esta idea.

Termino

No mireis lo modesto de la persona que lo dice, y si tan solo el buen fin que le guía, que si esto se tiene en cuenta, tengo la completa seguridad de que mi iniciativa será acogida con éxito.

¿Que les parece todo esto a los queridos profesores don Jesús Bartrina y don Juan Peset, que tan entusiastas defensores del Hospital de Niños son? ¿Que dicen a todo ello el doctor Cortés Pastor, alma de aquella memorable Asambrea médica, y mi de querido amigo y profesor doctor Rafael Campos Fillo?

¿Mereceré de ellos el honor de una contestación? Mucha es la caballerosidad e hidalguía que a dichos señores caracteriza, pero...

Anémicos que no pudieron curarse con otros medicamentos

Se curan radicalmente con las tabletas inglesas JELLOIDS. Agradables al paladar. Regeneran la sangre. Devuelven fuerzas, apetito y alegría. No alteran las digestiones, y son completamente asimilables. Las JELLOIDS hacen milagros, hasta en casos desesperados, por poco dinero. Caja con 100 tabletas, 2'50 ps., en farmacias y droguerías. Importadores exclusivos: Sebastián Tauter y Compañía, MONTERA, 44, Madrid.—Representante en Valencia, Rafael Lleó Gallent, Eixarcús, 14, entresuelo.

Teatro Principal — Terminación de la actual temporada teatral
Gran solemnidad artística. Dos únicos conciertos, por las dos eminencias mundiales

Casals y Risler

A VIOLONCELLO Y PIANO
Tendrán lugar los días 27 y 29 del corriente, á las 10 de la noche. Queda abierto el abono en Contaduría, de 11 á una, de 4 á 7 tarde y 9'80 á 11'80 noche.

Elava

Gran compañía de comedia
Hoy, á las 10'30 noche:
A campo traviesa
Tres actos. Felipe Sassone
Bu. taen, 1 pta. General, 0'35

NOTAS OBRERAS

Con respecto al estado de las diferentes huelgas, el señor Gobernador nos ha dicho hoy lo siguiente:
"Esta mañana—ha manifestado el señor Sánchez Anido—me han entregado los pintores murales las bases de convenio entre patronos y obreros."
"Mañana á las once reuniremos la comisión mixta de patronos y obreros, para ver si podemos llegar á una solución."
"Los patronos plateros, á quienes he llamado hoy, se mostraban poco propicios á proponer nuevas bases de arreglo; después de los atropellos que cometieron los obreros."
"El señor Gobernador ha conseguido promover una reunión mixta de patronos y obreros, que tendrá lugar mañana."
"Los patronos hebradores han visitado esta mañana al señor Gobernador, conviniendo con él la comisión mixta de patronos y obreros se reunirá mañana, á las once y media, en su despacho, para discutir unas bases que solucionen definitivamente las cuestiones entre éstos."
"Los aserradores y afiladores mecánicos, patronos, han visitado hoy al señor Gobernador, diciéndole que, reunidos en Asamblea, han acordado conceder un aumento de 50 y 25 céntimos, respectivamente, en los jornales de los oficiales y de los peones, y que les es imposible conceder mayores ventajas."
"El señor Sánchez Anido ha comunicado el acuerdo á la comisión de huelga."

El señor Arzobispo ha nombrado visitador de los Sindicatos Católicos de la diócesis al ilustrado presbítero doctor don Juan Bautista Senterchermés.
Si el estado del mar lo permite, aprovechando la tarde de mañana y las primeras horas del próximo domingo, será botado al agua el hermoso velero "Ángeles Barberá", que por encargo de don Ramón Rams y de los señores hijos de Cayetano Sánchez han construido en nuestra playa de Levante los hermanos Serra.
Estos laboriosos hijos del trabajo están recibiendo muchas felicitaciones de los inteligentes en la materia, que al apreciar la solidez de la construcción y la esbeltez de la aira nave, presumen ha de reunir el nuevo barco excelentes condiciones marinerías.
Por Valencia nos complacerá repetir á diario noticias de esta clase.

El señor delegado de Hacienda ha hecho para mañana los siguientes señalamientos de pago:
Don Pablo Ponce, 123'50 pesetas; don Mercedes Sánchez, 741; doña Fausta Ibáñez, 61'75; doña María Josefa Ortí, 104'97; don Hilario Doménech, 118'56; don Pascual Vives, 148'20; don Jaime Torán, 135'85; don Francisco Cabrera, 172'90; don Manuel Pérez y otros, 111'15; don Luis Armunia, 1.235; don Jorge Ortiz, 1.605'50; don José Blasco, 123'50; don Monserrat Seguey, 66'33; don Federico Eineda, 148'20; don Hilario Mateo, 123'50; don Salvador Sánchez, 872'90; don Emilio Moreno, 98'80; don Luis Aparicio, 66'45; don Rosario Martínez, 123; don Vicente Martínez, 129'67; don Vicente López, 123'50; don Teodoro Jiménez, 135'85; don Vicente Llagaria, 135'85; doña Desamparados González, 160'55; don Joaquín Soler, 123'50; don José Fernández, 500; don José Granada, 233'27; y don José López, 82'49.

El Alcalde accidental señor Gurrea ha celebrado esta mañana una detenida conferencia con el Gobernador civil señor Sánchez Anido, ocupándose del malestar que existe entre los obreros panaderos, del que ya nos hicimos eco en estas columnas.
Resultado de la entrevista ha sido que para mañana ha convocado el Alcalde á la Junta de Subsistencias y á los maestros horneros, pues alegan los obreros que éstos no cumplen lo estipulado en las bases de arreglo.

Organizadas por la comisión de Fiestas de la Dependencia Mercantil y Unión, y á beneficio de la sección Sanatorio, se celebrarán los días 23 y 29 de junio y 14 y 24 de julio grandes verbenas en el Skatin de la Alameda (situado á la entrada del camino de la Soledad, contiguo al Jal-Alai), con originales concursos y concesión de valiosos premios y artísticos regalos.

La Sociedad obrera Avante ha constituido su Junta directiva en esta forma:
Presidente, don José Campos; vice, don Gonzalo Llach; secretario, don Juan García; vice, don Claudio Meseguer; tesoroero, don Joaquín Gómez; contador, don Vicente Rodríguez; vocales: don José Barrachina, don Vicente Ribera, don Francisco Navarro y don Alfredo Catalá.

La Junta valenciana de Colonias Escuelas resuega al público valenciano, que tantas pruebas tiene dadas de favorecer esta idea simpática y caritativa de protección á la infancia, que careciendo de recursos para poder salvar á muchas criaturas débiles y enfermas, se sirva enviar algún objeto, como regalo para la Tómbola-riña que se celebrará el domingo en el local donde estuvo instalada la Feria-Muestrario. Podrán remitirse hasta el domingo por la mañana, á las doce, en el Ateneo Científico, Mar, 23.

En el local de la Liga Católica se reunieron ayer tarde los presidentes de algunos Círculos monárquicos y representantes de la prensa local.
Tratóse de secundar en Valencia la iniciativa de la Defensa Social de Madrid, consistente en dedicar al señor Dato un bastón de mando, emblema de autoridad y homenaje de gratitud al Gobierno español de agosto de 1917, por la represión de la huelga revolucionaria.
Se acordó que la suscripción esté abierta, por ahora, en el Círculo de la Liga Católica, en el Conservador de la calle de Avellanay y en el Cervisía.

Las cuotas son de cinco céntimos á cinco pesetas, pudiendo adherirse las corporaciones públicas y privadas y las señoras.
Después de brillantes ejercicios ha ingresado en la Academia de Infantería el sargento de ametralladoras del regimiento Otumba, número 49, Juan Pérez Arrufat, á quien felicitamos, felicitación extensiva á su preparador el comandante de Mallorca, número 12, don Francisco Adán Cañizal.

En la mencionada Academia aprobó los ejercicios primero, segundo, tercero y cuarto el soldado del regimiento Infantería de Otumba, número 49, don Pascual Gasó Ballester, también preparado por el comandante de Mallorca, número 13, don Francisco Adán Cañizal.

Queréis ver á vuestros hijos rollizos y robustos salud? Dadles POSPO-GLICOLINA DOMENECH, con ó sin arrhenal.

En la Caja de la Diputación provincial se han recaudado hoy las siguientes cantidades por contingente:
Del ayuntamiento de Canet de Berenguer, 339'81 pesetas, y de Bugarra, 584.

COLONIA ESTUPENDA

El más delicado perfume para niños
En el Palacio Arzobispal se ha recibido la noticia de haber fallecido repentinamente en Toledo, donde ejercía el cargo de rector de aquel Seminario el doctor don Andrés Serrano García-Vao, muy conocido y estimado en Valencia, donde desempeñó muchos años la dirección del Colegio de Vocaciones Eclesiásticas.

El presidente del Consejo de ministros contestando al telegrama que le dirigió la Dependencia Mercantil y Unión, ha prometido que la aprobación del proyecto de ley de Jornada mercantil no sufrirá postergación y será aprobado en esta legislatura.

Movimiento de viajeros:
Salieron anoche en el correo de Madrid el tenor Rafael Gil con su esposa la aplaudida tiple Adela Taberner. También marchó la señora de don Juan Reig y el comerciante madrileño don Gabriel Piñana.

Procedentes de Barcelona han llegado esta mañana los aplaudidos artistas Pablo Gorgé y Enrique De Ghery, contratados por la empresa de la plaza de Toros.
Para Buñol salió el conocido comerciante de Sueca don José Gallo con su familia.

El correo de Madrid ha llegado con 40 minutos de retraso, y en dicho tren han venido el comandante y capitán del regimiento de Mallorca don Francisco Adán y don Juan Plaza, el maestro Penella, el doctor Porres, don Juan José Salvador y el diestro Petreño.

En el rápido de Castellón llegaron de Butriana don Manuel Patuel, y de Villarreal el matador de novillos Ernesto Vernia, para tomar parte en la novillada de Utiel.

REUMATISMO, artritis, neuralgias, curación por procedimientos nuevos y eficaces. Clínica del Radium del doctor Casanova Dalfo, calle de San Vicente, 151 (entre calle Sangre y plaza San Agustín).

El domingo próximo comenzará á prestarse diariamente el servicio á Caro sin transbordo desde las cinco de la tarde. Á las diez de la noche saldrá el último de Caro para Valencia.

Para mañana á las cuatro de la tarde ha sido convocada la comisión permanente de la Junta provincial contra la Tuberculosis.
Se reunirá en la Inspección provincial de Sanidad.

Compro botellas vacías del licor Kola Cortals y de otras clases, á los precios indicados en el anuncio de la 4.ª plana de este diario.

La proyectada manifestación á Burjasot, que debía celebrarse el domingo, con motivo de la inauguración del Obelisco levantado en los Silos, ha sido aplazada para el 30 del corriente.

El Círculo de Bellas Artes, cumpliendo el acuerdo de que hace algunos días dimos cuenta, ha presentado una instancia al Ayuntamiento, pidiendo abra un concurso de carteles, con premios en metálico, para anunciar la Feria de Julio y demás festejos oficiales que se celebren en Valencia.

SALDO: Rollos-Música, 88 notas, nuevos, de Zaragoza, 50 por 100 descuento sobre precio catálogo.
"ANGELUS-PIANO", C. Pintor Sorolla, número 27.

La Sociedad Obrera de Caldereros en Cobre se reunirá en junta general el domingo, á la hora de costumbre, para proceder á la renovación de cargos.

El "Centre Catalá" de Valencia ha nombrado socio correspondiente, para que le represente en Barcelona, á don Vicente Visa y Vidal.
El Ateneo Filarmónico Obrero celebrará la verbena de San Juan el domingo próximo, de diez de la noche á una de la madrugada.
BALNEARIO DE SANTO TOMAS, manantial de aguas sulfúreas, junto á la iglesia del Grao.
Hemos hablado esta mañana con el ingeniero director de la sección Vitícola de la Diputación provincial, señor Janini, y nos ha manifestado que la filoxera continúa extendiéndose por toda la provincia, siendo extraordinarios los focos en los términos de Cheste y Chiva.
Las plantaciones de cepas americanas se efectúan con la regularidad compatible con la falta de recursos, pues la Diputación no dá una peseta.
Además la incuria en muchos pueblos llega hasta el punto de no hacer caso alguno de las instrucciones técnicas para evitar la propagación de la plaga, y abandona éste al azar; Dios sabe hasta dónde podrán llegar los males.
En Dos Aguas se ha fundado una Sociedad republicano-socialista, que inaugurará su labor el lunes cercano, con un mitin de propaganda, al que asistirán desde esta ciudad los señores Criado, López, Escandell y Viquer (don Melchor).

COMERCIALES

LOJA DE VALENCIA

MAÍZ BLANCO y AMARILLO.—Mordado encalmado, sin precios.
ARROZ.—Poca animación. Precios para casa: Belloch, dos ceros, 59 á 60 pesetas, sin envase y sobre muelle. Bomba, sin oferta ni demanda. Tendencia á la baja.
CEBADA.—A tres pesetas la barchilla en las eras. Pocos compradores, á causa de estar prohibida la salida de este grano y demás patizos (salvo la algarroba), para las demás provincias. Quéjase los cosecheros y comerciantes de esta prohibición. Dicen que en un año como éste, de buena cosecha, se ven obligados los comerciantes á comprar fuera para mandarlo á sus clientes, quedándose la cebada de esta provincia sin salida, por ahora, á causa de la prohibición de la Junta de Subsistencias.
HABAS.—De 42'50 á 45 pesetas, con envase y puestas sobre muelle. Poca demanda para los de esta provincia por las causas detalladas en la cebada.
Se han ofrecido algunos vagones de habas de las provincias del Sur, que han sido inmediatamente compradas por estos comerciantes á los precios indicados.
ALUBIAS.—Mercado desanimado, con muchas existencias y poca demanda, á precios que oscilan entre 50 y 52 pesetas para las clases Amontañil y Pinet, según calidad.
CACAHUET.—De dos granos, á 75 pesetas los 100 kilos, sin envase y muelle. De 3/4 granos, 70 pesetas, sin envase.

EN EL MERCADO DE ABASTOS

En el Mercado de Abastos se observa estos días mucha animación. Abundan las frutas, hortalizas y legumbres, y los precios se mantienen sin exageraciones.
Las peras de la Reina, por ejemplo, se pagan de 20 á 35 céntimos kilo, según clases; las cerezas de Serra, de 15 á 20, y las llamadas talegales, de 30 á 35, y albaricoques, de 15 á 25.
Las patatas se cotizan de 10 á 12 céntimos, y las cebollas, de 9 á 12.

FUERTO.—FRUTAS

Servicio especial de la casa Vicente Genovés, exclusivamente para LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA.
(Prohibida la reproducción)

Buques á la carga:
Vapor "Villasandino", para Londres; consignatario, E. Comes.
Vapor "Grao", para Liverpool; de La Trasmediterránea.
Vapor "Aragón", para Bilbao y escalas; de La Trasmediterránea.
Vapor "Albal", para Huelva; de la Compañía Española.
Vapor "Jorge Juan", para Barcelona; de La Trasmediterránea.

Buques salidos:
Vapor "Paulina", para Liverpool, con cargo general, cajas de naranja y de cebolla.
Vapor "José María", para Sevilla, en lastre.
Vapor "Jaime II", para Mallorca y escalas, con pasaje y cargo general.
Buques á la descarga:
Vapor "Claudio", con carbón.
Buques en reparación:
Vapores "Betis" y "J. J. Sister".

Religiosas

En los días del 18 de mayo á 1.º de junio se recordaron para el Pan de San Antonio, en San Martín y Santa Catalina mártir, 212 pesetas, y se repartieron al Asilo de San Juan de Dios, 75 libras de pan; á San Eugenio, 50; Obisatas, 87; Niño Jesús, 50; Madres de Desamparados, 38; Masamagrell, 50; Salesianos, 50; Hermanitas de los Pobres, 50, y á la Gran Asociación de Nuestra Señora de los Desamparados, 50.
Con el sobrante de este reparto y limosnas anteriores quedan en caja 1.045'94 pesetas, que serán destinadas, como siempre, á tan caritativa obra.

En el Colegio del Sagrado Corazón, de Godella, comenzarán mañana las solemnes fiestas con que se celebra la bendición de una nueva imagen de nuestro adorable Redentor, la cual será llevada procesionalmente con gran suntuosidad.
Las fiestas terminarán el día 29 con grandiosa función religiosa y procesión.

Centre Catalá

Verbena de San Juan
Para celebrar esta noche de verbena, tan típica en Cataluña, esta Sociedad organiza una fiesta dedicada á las familias de los señores socios. El salón del "Centre" estará adornado al estilo de como se engalanan las calles y plazas de la tierra en esta noche de alegría, y los concurrentes podrán adquirir la clásica coca.

TRIBUNALES

La causa de Villalba
Para el martes próximo y dos días siguientes está señalada la revisión del proceso instruido contra don Tadeo Villalba, por la muerte violenta de don Fernando Hernández de la Figuera, hijo del señor conde de Villamar, ocurrido en la puerta del teatro de Apolo.
Circular rumores de que será suspendida la vista de este proceso, y en la Audiencia se ha recibido un escrito del señor Villalba suplicando la celebración del juicio, por hallarse enfermo de algún cuidado y entender que tal demora agravaría su situación.
El letrado defensor don Juan Barral ha visitado hoy al presidente de la Audiencia, para hablarle del asunto.

Expedición de billetes falsos

Ayer tarde, después de retirarnos de la Audiencia, y cuando iba á hablar el fiscal señor Sánchez Cortés, comparecieron los peritos designados para el análisis de los ingredientes encontrados en casa de Isabel Zapater, manifestando al tribunal que no podían emitir dictamen sin hacer un estudio previo y detenido de los líquidos y demás productos químicos que constituían las piezas de convicción.
En vista de ello, el presidente, don Sebastián Aguilar, concedió á los señores peritos un plazo, que ha terminado esta tarde á las cinco, y á dicha hora se está reuniendo el tribunal para proseguir el juicio.

Suspensión

La Sala de lo civil ha suspendido la vista de un pleito sobre reivindicación de finca, procedente del juzgado de Nules.
Informada en este asunto el letrado don Ernesto Ibáñez Rizo.

Incendio int. n.º 1040

Estando ayer de servicio de carretera el sargento de la Guardia civil del puesto de Játiva, don Felipe Monzó Quiles, con el guardia José Martí Ferrando, al llegar al melino denominado de Guerrilla, observaron que la parte del edificio y la maquinaria, destinados á la elaboración de arroz, había sido totalmente destruida por un incendio ya sofocado.
El citado sargento comenzó inmediatamente á practicar indagaciones para descubrir aquel misterioso suceso, del que hasta entonces no se había tenido noticia.
Sacó la consecuencia de que el incendio fué intencionado, apareciendo como autor del mismo Emilio Lorente Pla, cuyo individuo explotaba el molino en calidad de subarrendatario, teniendo asegurado el mobiliario y otros efectos en 16.000 pesetas.
La maquinaria pertenece á otro individuo llamado Ernesto Novella, estando asegurada por 10.000 pesetas.
El edificio pertenece á un tercer individuo, llamado Rafael Borredá, que lo tiene hipotecado.
Las pérdidas se calculan en unas 25.000 pesetas.
El Emilio Lorente ha sido puesto á disposición del juzgado instructor del partido.

Suicidio

Un labrador de 60 años, llamado Domingo Llopis Gaudia, que trabajaba en una finca denominada La Pedregosa, sita en término de Onteniente, se ha ahorcado, colgándose de un olivo, é ignorándose las causas del suicidio.
Deja á mujer y seis hijos.

Noticias de los teatros

RUZAFÁ
La expectación que en el público había despertado el estreno de "El as rojo", no ha sido defraudada; ayer, el día de su estreno, el éxito fué definitivo, grandioso; su fotografía y panoramas son verdaderamente espléndidos; el interés de su argumento, sus atrevidas escenas y el arte é intrepidez de sus protagonistas, hace prever al público, aficionado á esta clase de espectáculos, una serie de aventuras y emociones de un interés poco común, á lo que tan acostumbrados tiene la famosa marca Trans-Atlántic. Es un fién el que esta empresa ha descubierto con esta película, pues los llenos se sucederán en ésta y en las sucesivas jornadas.

Horno y pastelería de LOPEZ

Mañana, inauguración del teatro en la plaza de Toros, habrá ricas ENSALMADAS y exquisitos COCCOTS, recién hechos, antes y después de la función.
PI Y MARGALL, 31

REUMA, CÁLCULOS, CATARROS, NEURASTENIA

TERMAS PALLARES

 Sdad. Ama.
ALHAMA DE ARAGÓN
GRAN CASINO-TEATRO
GRAN CASCADA de inhalación, única en el mundo, con 16.000 litros de agua por minuto
CINCO GRANDIOSOS HOTELES con todo el confort moderno, y en ellos cinco galerías de baños, con 53 pilas de agua mineral corriente 34º, comunicados por ascensores con todos los pisos.
GRANDES PARQUES con recreos varios, y lago navegable.
PENSIONES DE TODAS CLASES Y PRECIOS. Garage foseco.
En parle français, English spoken, Man Spricht-Deutsch.
INFORMES: Directamente, ó en Madrid, Bolsa, 2 (Antigua Bolsa)

Un descubrimiento notable

Los enfermos de

Estómago é intestinos

tienen su curación en el

Neutrácido Español

De venta en buenas farmacias y droguerías, á 10 pesetas frasco.
Pidanse folletos al concesionario exclusivo
D. José María Galán, Arjona, 4, Sevilla
y en Valencia en la farmacia de A. Camir, San Fernando, 34, en la droguería de G. Contat y Compañía, Mercado, 72, y en la de Hijos de Blas Cuesta, Mercado, 71.

Dr. VALLS

EPIDEMIOLOGISTA
Especialista en
tuberculosis
y de la piel
Consultas de 10 á 2 y de 6 á 8. PARAY, 30

Hotel Continental

 Alcalá, 16 MADRID
Teatro Ruzafa
Cine Moderno
Sesión continua desde las 5 tarde.
EXITO
EXITO
EXITO

EL AS ROJO

 La mejor película de series
EL AS ROJO
Las más atrevidas aventuras
EL AS ROJO
Las más sensacionales escenas
EXITO VERDAD
EXITO UNICO
EXITO RUIDOSO
10 céntimos general — Preferencia, 30

Teatro Apolo

 PALACIO DEL CINE
Mañana sábado Importarte DEBUT de
Adelita Lulú

Á las 7 tarde y 10'15 noche.
1.º CINE:
EL DELANTAL BLANCO
2.º La legüena bailarina
CONCHITA FAUS
3.º Reparación de
LOS LEVANTADOS
4.º La genial cazanovista italo-española
BELLA EMILIA
5.º y último. Reparación de la reina del couplet
Adelita Lulú
Extenso repertorio — Lujosa presentación

Teatro Martí

Á las 3'30 tarde y 10 noche, gran compañía de variedades, 25 notables artistas en cada sección. Colosal éxito de las incomparables artistas PEPITA REYES, DORITA Y SILVERDE, TRIO PALOS, PETIT PALITOS, ENCARNITA UNAMUNO Y JESUSILLA UNAMUNO. Consumación: En butacas, tarde, 60 céntimos. Noche, una peseta.

Sección religiosa

SANTOS DE MANANA.—San Paulino, Obispo. Misa y oficio de este Santo, con rito doble y color blanco, y conmemoración de la Vigilia anticipada de San Juan Bautista.
CUARENTA HORAS.—Concluye en la Preciosa Sangre. Se descubre á las siete de la mañana y se reserva á las ocho y media de la tarde.
CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora de Contra la Peste, en la Catedral.

CAMISERIA

 El Tirón, Trench, 25
Camisas.-Corbatas
Mejor surtido y más barato que todos
3 cuellos hilo, por 1'25.
3 pares puños hilo, por 1'25.
Compro usado en El Tirón y se convencerá de lo bueno y económico de nuestros artículos

Señor... Señora...

no pierda usted la ocasión y vaya inmediatamente á comprar muebles á la ebanistería y tapicería de Julián Torrijos, calle del Mar, núm. 23, duplicado, pues es la casa que más barato vende.
¡Probarlo, es convencerse!
¡Vea usted precios!

Se necesitan

ayudantes de modistas, Don Juan de Austria, núm. 36, segundo, sexta puerta.

EL ATLAS

 Seguros marítimos y de guerra
Primas moderadas. Condiciones de Póliza liberales.

Sucursal en Valencia
San Vicente, núm. 8 — Teléfono 1.365
Agente en el Grao
Juan Catalá, Avenida del Puerto, 386

Funciones para mañana

TEATRO RUZAFÁ.—Sesión continua de clonematografía, desde las 5 tarde hasta las 12'30 noche.
TEATRO APOLO.—Por la tarde á las 7 y por la noche á las 10'15. Cine y variedades.
ESLAYA.—Compañía de comedia.—Por la tarde á las 7. La gran familia.—Por la noche á las 10'30. La sombra del padre y El ánima de la Pepa (estreno).

NOTICIAS DE LA GUERRA

De todos los frentes

Los hechos de la guerra

Aspecto político

Unos discursos de los líderes socialistas italianos...

El líder Treves, ante una multitud obrera...

Desde el principio de la guerra no habían hecho los socialistas italianos...

La simultaneidad de los discursos de Treves y Turati...

Tiene éste, frente a su política, otros grupos de socialistas...

Al conocer éstos la declaración de solidaridad...

Aspecto militar

A los seis días de comenzada la batalla en el Piave...

Las lluvias que estos últimos días han sido terribles...

En resumen, la lucha continúa, y la absoluta carencia...

En el frente francés los acontecimientos se han desarrollado...

La artillería ha dado señales de vida desde Flandes...

Ya sabemos que el parte alemán de ayer tarde anunciaba...

parece que hasta ahora los alemanes se mantienen en estas posiciones...

La información

Pidiendo la paz

Un despacho de Basilea, con referencia a noticias de Viena...

Desórdenes en Tabriz

Telegrafían de Nueva York que el ministro yanqui en Teherán...

Archiducos en peligro

De Posen dicen que en el asalto reciente al Dosso Alto...

Los despachos oficiales

Madrid (once noche). Durante la noche hubo lucha de artillería...

Se aprobará

El presidente del Congreso señor Villanueva ha contestado...

Sonado

En el banco del Gobierno los señores González Besada, García Prieto y Alba...

Orden del día: Se reanuda la discusión sobre la mortandad en la Inclusa.

Interviene el señor GARCÍA PRIETO, quien agradece a todos los señores senadores...

Cita el hecho de que solo hay presupuestas 200.000 pesetas para combatir las epidemias...

DE PROVINCIAS

Bravo Portillo en la cárcel

Barcelona 21.—Por disposición del juez especial que entiende en la causa por supuesto espionaje...

Angel Samblancat

En breve marchará a Madrid el periodista Angel Samblancat, condenado a destierro por la Audiencia de Huesca.

El proceso Lebatut

Ha terminado la vista del proceso por el supuesto delito de secuestro del barón de Lebatut.

Submarino a la vista

Barcelona 21.—A las siete de la mañana un submarino alemán se presentó a la vista del puerto.

El práctico recibió al herido y lo condujo al crucero "Princesa de Asturias".

Movimiento obrero

Sevilla 21.—Se han celebrado numerosas reuniones obreras...

Cartagena

Cartagena 21.—Procedente de Córdoba ha llegado a esta ciudad el embajador de Inglaterra.

Vizjeros

Cartagena 21.—Procedente de Córdoba ha llegado a esta ciudad el embajador de Inglaterra.

Añade que consideraciones de alta política aconsejan acabar con la actitud arrogante del señor Maura...

Accidente automovilista

A la altura del Espinar un automóvil de la Radiotelegrafía militar, en el que viajaban los médicos señores Mateos, Juarros y Noguera...

De Gobernación

El subsecretario de la Gobernación nos ha facilitado las siguientes noticias:

Las reformas militares

A última hora de la tarde se animó el salón de sesiones del Congreso...

Las Cortes Congreso

Son las cuatro de la tarde cuando el señor Villanueva abre la sesión.

El señor MARRACO dice que hay que acabar con el abuso que a diario cometen las Compañías de navegación...

El señor BELAMBIA pide que los buques que hacen escala en Málaga hagan lo propio en San Pablo (Brasil).

El señor FATAS lamenta que se traten a la ligera asuntos como el de la mortalidad en la infancia.

En la Presidencia

Después de despachar con el Rey el señor Maura, se trasladó a la Presidencia...

En el Palacio

El Rey recibió esta mañana en audiencia al coronel señor Ochoa...

Nota oficiosa

En el ministerio de Marina se ha facilitado una nota oficiosa a los periodistas...

De Marina

La firma de hoy ha sido: Concediendo al coronel de Artillería de la Armada don Manuel Martín...

"La Nación"

Inserta este periódico nuevas manifestaciones de un exministro conservador...

El señor Maura ofreció ocuparse de este asunto en Consejo de ministros.

Los comisionados se proponen gestionar el apoyo de los señores Cambó y Ventosa.

El señor Maura ofreció ocuparse de este asunto en Consejo de ministros.

El señor Maura ofreció ocuparse de este asunto en Consejo de ministros.

TELEGRAFO Y TELEFONO

Agencia Mencheta

VEINTIDOS MIL

194 253 259 274 291 292 306 359 401 404 411 483 485 491 532 543 548 588 681 630 665 672 703 730 778 813 814 885 894 969

MADRID 21, 450.

Los autores de un asesinato, fusilados

Dicen de Cadix que pasajeros llegados de Larache, a bordo del vapor "Delphin"...

Después de la tragedia

Los médicos forenses hicieron la autopsia al cadáver de la señora doña María de Lourdes Ortega Morejón...

La muerte, según los forenses, presentaba dos heridas en la cabeza, mortales de necesidad, y una de ellas pudo hacerla el matador...

La "Gaceta"

El diario oficial inserta las siguientes disposiciones: Anunciando para el domingo próximo la elección parcial de un senador por Ciudad Real.

En la Presidencia

Después de despachar con el Rey el señor Maura, se trasladó a la Presidencia...

En el Palacio

El Rey recibió esta mañana en audiencia al coronel señor Ochoa...

Nota oficiosa

En el ministerio de Marina se ha facilitado una nota oficiosa a los periodistas...

De Marina

La firma de hoy ha sido: Concediendo al coronel de Artillería de la Armada don Manuel Martín...

Dieciséis MIL

001 002 003 004 005 006 007 008 009 010 011 012 013 014 015 016 017 018 019 020 021 022 023 024 025 026 027 028 029 030 031 032 033 034 035 036 037 038 039 040 041 042 043 044 045 046 047 048 049 050 051 052 053 054 055 056 057 058 059 060 061 062 063 064 065 066 067 068 069 070 071 072 073 074 075 076 077 078 079 080 081 082 083 084 085 086 087 088 089 090 091 092 093 094 095 096 097 098 099 100

MADRID 21, 16'50.

De Marina

La firma de hoy ha sido: Concediendo al coronel de Artillería de la Armada don Manuel Martín...

Diecisiete MIL

001 002 003 004 005 006 007 008 009 010 011 012 013 014 015 016 017 018 019 020 021 022 023 024 025 026 027 028 029 030 031 032 033 034 035 036 037 038 039 040 041 042 043 044 045 046 047 048 049 050 051 052 053 054 055 056 057 058 059 060 061 062 063 064 065 066 067 068 069 070 071 072 073 074 075 076 077 078 079 080 081 082 083 084 085 086 087 088 089 090 091 092 093 094 095 096 097 098 099 100

Los destacamentos de checos y eslovacos recibieron su bautismo de sangre valerosamente...

La división número 25 de infantería, en estos días de continuos y gloriosos combates...

Nuestros aviadores demostraron gran actividad, tanto los de caza como los de bombardeo...

Los aviadores italianos y aliados é hidroaviones de la Marina real han cooperado a la batalla de un modo constante y eficaz.

En la meseta del Asiago, destacamentos franceses, en una acción de sorpresa llevada a cabo con éxito...

Las tropas italianas han completado la ocupación del monte Costalunga, capturando un centenar de prisioneros.

Los submarinos alemanes han hundido recientemente en la zona prohibida nuevas 13.000 toneladas de registro bruto.

De hoy

La guerra submarina

Nauen.—En la zona de bloqueo del Mediterráneo hundieron los submarinos alemanes siete vapores y siete veleros...

Relatos de viajeros

San Sebastián.—Viajeros llegados de Francia refieren haber quedado solucionada la huelga de obreros de las fábricas y talleres...

La huelga ha durado 12 días, y durante ella los obreros huelguistas se presentaban en las fábricas a la hora de comenzar el trabajo...

Incautación de buques

Nauen.—Según noticias de Moscú, todos los buques rusos anclados en los puertos americanos é ingleses fueron incautados.

También seis de los mayores y mejores vapores de la flota voluntaria rusa en los cuarteles del Este asiático fueron incautados...

Los despachos oficiales

El alemán

El francés

BOLSAS

Madrid

Barcelona

Interior.

(Del Banco Hispano Americano)

